



**Nota de Prensa
NP 007/2014
10 de febrero de 2014**

EL FMI ELOGIÓ LA RESPUESTA DE LAS AUTORIDADES PARA CONTENER LA INFLACIÓN DE MEDIADOS DE 2013

El Fondo Monetario Internacional (FMI) realiza anualmente una evaluación de la economía boliviana en el marco del Convenio Constitutivo (Artículo IV). En su último informe publicado el 10 de febrero de 2014, remarca el buen desempeño macroeconómico del país y las políticas económicas y sociales aplicadas en los últimos años, en un contexto regional vulnerable.

Sobre la inflación, el FMI señala que **“Los shocks que afectaron la oferta de alimentos provocaron un aumento de la inflación a mediados de 2013, pero las autoridades respondieron con rapidez mediante una restricción monetaria y medidas para mejorar la oferta de alimentos. El personal técnico del FMI prevé que las autoridades lograrán anclar las expectativas inflacionarias, y se proyecta que la inflación bajará a 5,5% para finales de 2014...”**.

- En efecto, señala que el incremento de la inflación de agosto y septiembre 2013 fue resultado de choques de oferta y que las autoridades respondieron rápidamente con políticas apropiadas que corrigieron la inflación y anclaron las expectativas.
- Indican que el BCB retiró grandes cantidades de liquidez a través de operaciones de mercado abierto y nuevos instrumentos como la colocación directa de títulos a las administradoras de Fondos de Pensiones y las Reservas Complementarias exigidas a las Entidades de Intermediación Financiera.
- Asimismo, destaca los límites a los créditos al consumo y los bonos directos colocados a la población para contener las presiones inflacionarias.
- Resalta que la inflación se moderó rápidamente del 7,5% proyectado por este organismo a un 6,5% al cierre de gestión. Se debe remarcar que este último se encuentra dentro del rango de proyección oficial comunicado en el Informe de Política Monetaria del BCB de julio de 2013. Asimismo, proyecta una inflación para 2014 igual a la proyección oficial: 5,5%.

Sobre el desarrollo económico y social, el FMI señala que **“Un buen desempeño macroeconómico y la aplicación de políticas sociales activas desde mediados de la primera década de 2000 contribuyeron a que Bolivia prácticamente triplicara el ingreso per cápita y redujera la pobreza”**.

- El organismo señala que las políticas sociales se han orientado a lograr ambiciosos objetivos redistributivos y de reducción de la pobreza, elevando los niveles de vida de los hogares vulnerables. Los directores ejecutivos del FMI elogiaron los progresos logrados por las autoridades en la reducción de la pobreza.
- El FMI menciona que los superávits gemelos en las cuentas fiscales y las cuentas externas proporcionan un holgado margen para absorber shocks externos, dado que las reservas internacionales netas aumentaron a casi un 50% del PIB y se tienen importantes depósitos del sector público.
- El Fondo proyecta un crecimiento del PIB real de 6.7% en 2013 y de 5.4% en 2014. La estimación oficial es de 6.5% para 2013 y 5.7% para 2014. Las diferencias no son sustanciales, pero se coincide que en 2013 se obtuvo el crecimiento más alto de los últimos treinta y ocho años y que en 2014 se seguirá creciendo a un nivel más alto que el potencial.

En general, el FMI muestra un panorama de mediano plazo muy positivo para la economía boliviana, con un crecimiento de 5,0% en el mediano plazo, una inflación baja y controlada, un balance fiscal en torno al equilibrio, una caída de la deuda pública y una cuenta corriente positiva en la balanza de pagos.